



□ PETROQUÍMICA

Grupo CEPSA. Área Petroquímica

Datos en millones	2001		2000	
	Pesetas	Euros	Pesetas	Euros
Ventas de productos (toneladas)	2,2		2,2	
Inversiones realizadas en el Ejercicio	54.802	329,4	11.938	71,7
Resultado económico bruto de explotación	46.568	279,9	36.371	218,6
Resultado operacional	31.622	190,1	27.602	165,5

El Grupo CEPSA mantiene un elevado nivel de integración de las actividades de Refino y Petroquímica, para optimizar las actividades, así como para desarrollar una petroquímica derivada, basada fundamentalmente en productos aromáticos, cuya demanda presenta una tendencia expansiva, que contribuye a la mejora de la cadena de valor.

Durante el Ejercicio se ha continuado desarrollando una estrategia de crecimiento, alcanzando las inversiones realizadas un total de 54.802 millones de pesetas, que fundamentalmente se han aplicado a realizar nuevas plantas industriales, actualmente en curso, así como a modernizar parte de las existentes y mejorar su posición tecnológica.

La producción petroquímica agregada alcanzó un total de 2,2 millones de toneladas en el año 2001, similar a la del anterior, y se comercializaron cerca de 2,3 millones de toneladas, de las que un 53% se destinaron a la exportación.

Materias petroquímicas básicas

Durante el Ejercicio se han producido en las refinerías "Gibraltar" y "La Rábida", de CEPSA, un total de 900.000 toneladas de materias petroquímicas básicas.

Las ventas, integradas por una gama de más de 70 productos, alcanzaron los 1,2 millones de toneladas, incluidas las adquiridas a terceros, destinándose más de 316.000 toneladas a los mercados exteriores, equivalentes al 27% del total. La cifra de negocio en esta actividad superó los 77.000 millones de pesetas, con una evolución interanual positiva de los márgenes unitarios de comercialización.

Adicionalmente, CEPSA ITALIA y CEPSA U.K., filiales de CEPSA al 100%, que operan en Italia y Reino Unido, respectivamente, comercializaron en sus respectivos mercados más de 124.000 toneladas de productos petroquímicos, con un aumento interanual superior al 2%.

Materia prima poliéster

INTERQUISA, filial de CEPSA al 100%, especializada en la fabricación de ácido tereftálico purificado (PTA), dimetiltereftalato (DMT) y otros derivados, cuenta con instalaciones productivas en San Roque (Cádiz), en las que obtuvo una producción conjunta de 420.000 toneladas, con un aumento interanual del 6%.

Actualmente se está procediendo a la instalación de una nueva línea de TA/PTA, para incrementar la capacidad instalada en unas 350.000 toneladas/año, lo que permitirá potenciar la presencia de la Compañía en sus mercados tradicionales, en los que el consumo de PTA crece de manera sostenida, especialmente para la fabricación de resinas PET. Esta nueva línea se espera que pueda entrar en producción a comienzos del año 2003.

La demanda de productos fabricados por INTERQUISA se ha mantenido firme, sobrepasando las ventas las 441.000 toneladas, con un incremento del 5% sobre el año anterior; del total, un 47% se destinaron a los mercados exteriores, fundamentalmente a los países de la UE, que absorbieron el 85% de las exportaciones realizadas. El volumen de negocio sobrepasó los 48.800 millones de pesetas, con un incremento interanual del 9%.

Cabe destacar, asimismo, que durante el Ejercicio se han continuado los trabajos para la realización de una planta en Montreal (Canadá), a través de INTERQUISA CANADÁ LP, de la que INTERQUISA posee el 51%, correspondiendo el 49% restante a la SOCIÉTÉ GÉNÉRALE DE FINANCEMENT DE QUÉBEC, para la fabricación de 500.000 toneladas/año de PTA, que fundamentalmente se destinarán al mercado norteamericano. Se espera que su puesta en marcha tenga lugar durante el último trimestre del año 2002.



Con el desarrollo de los dos proyectos en curso, antes indicados, INTERQUISA alcanzará una producción en torno a 1,3 millones de toneladas/año de PTA y DMT, lo que le permitirá tener una sólida posición en el mercado nacional e internacional, mejorando notablemente su capacidad como proveedor global para clientes globales.

Materia prima detergentes

PETRESA, filial de CEPSA al 100 %, fabrica y comercializa parafinas, además de alquilbenceno lineal (LAB), materia prima tensioactiva utilizada para la elaboración de detergentes biodegradables.

Dispone de una planta industrial en San Roque (Cádiz), que es la mayor del mundo, con una capacidad de producción de 220.000 toneladas/año de LAB.

Participa, además, en un 51 % en PETRESA CANADÁ INC. -el 49 % restante corresponde a la SOCIÉTÉ GÉNÉRALE DE FINANCEMENT DE QUÉBEC-, cuyas instalaciones radican en Bécancour, Quebec, (Canadá), con una capacidad instalada de LAB de unas 120.000 toneladas/año, comercializándose la producción en su práctica totalidad en los países del NAFTA, es decir, Canadá, Estados Unidos y Méjico.

Desde finales de 1999, PETRESA tiene el control del 72 % de DETEN QUÍMICA, principal empresa productora de LAB en Iberoamérica, con sede en Camaçari, Estado de Bahía, Brasil, en la que dispone de una planta para la fabricación de 200.000 toneladas/año. PETROBRAS es el segundo accionista de la misma y, además, su principal proveedor de materias primas.

En el Ejercicio se ha consolidado la colaboración de PETRESA con PETROCHEMA A.S., de Eslovaquia, para la producción de 15.000 toneladas de ácido sulfónico, destinado a los mercados centroeuropeos. En virtud de dicho acuerdo, al tiempo que se ha penetrado en el mercado de ese producto, se han incrementado las ventas de LAB en los países del Este de Europa, mediante contratos de cooperación con compañías locales, lo que ha permitido reforzar la posición de liderazgo mundial en ese producto, en el que PETRESA tiene una cuota de mercado en torno al 20%.

Como resultado de las acciones llevadas a cabo, en el año 2001 se incrementó la producción de LAB y, asimismo, se elevaron las ventas totales de los productos fabricados por el Grupo PETRESA, hasta alcanzar las 667.000 toneladas, con aumento del 4% sobre el año anterior, registrándose un volumen consolidado de negocio de unos 85.000 millones de pesetas, lo que representa un incremento interanual del 9%.

Asimismo, se ha elevado la capacidad de producción de n-parafinas, hasta 250.000 toneladas/año, lo que representa un incremento interanual del 14%.

Entre los proyectos que se están llevando a cabo destaca la ampliación de la capacidad de producción de parafinas en San Roque (Cádiz), para elevarla hasta 400.000 toneladas/año, con el fin de cubrir el incremento de las necesidades del Grupo PETRESA en España, Canadá y Brasil, cerrando, de esta forma, el ciclo integrado de las tres plantas.

Además, se han efectuado nuevas inversiones en calidad, seguridad y medio ambiente, resaltando a este respecto que, en todas las plantas del Grupo, se han conseguido o mantenido las certificaciones y acreditaciones, destacando, la certificación ISO 9001-2000 obtenida por DETEN QUÍMICA y el Registro de PETRESA CANADÁ, INC. en la categoría ORO en el Registro Federal Voluntario para la reducción de gases con efecto invernadero.

Fenol-Acetona

ERTISA, filial de CEPSA al 100%, cuenta con instalaciones productivas en Palos de la Frontera (Huelva) en las que fundamentalmente obtiene cumeno, fenol, acetona, metilaminas, alfa metil estireno y otros derivados.

Durante el Ejercicio se finalizó la construcción de un nuevo horno térmico para elevar la capacidad instalada de la planta de cumeno, que pasó de 430.000 toneladas/año a 500.000; la de fenol, de 300.000 a 350.000; y la de acetona de 186.000 a 217.000.

La producción conjunta de fenol y acetona durante el año 2001 ascendió a más de 456.000 toneladas; incluyendo el resto de los productos fabricados se alcanzaron las 475.000 toneladas.

Las ventas de ERTISA, sin incluir subproductos y derivados, sobrepasaron las 484.000 toneladas, e incorporándolos estos últimos se alcanzó un total de 552.000 toneladas, con un volumen de negocio superior a 43.000 millones de pesetas.

Plastificantes

PLASTIFICANTES DE LUTXANA (P.D.L.), filial de CEPSA al 100%, se dedica a la fabricación de plastificantes, acetatos y acrilatos en su factoría de Baracaldo (Vizcaya).

La producción total ascendió a 29.300 toneladas, similar a la del Ejercicio anterior, ajustándose la misma a la situación de la demanda, especialmente en el segundo semestre, afectada por la ralentización del consumo.

La cifra de negocio se mantuvo en línea con la del ejercicio precedente, registrándose unas ventas superiores a 29.900 toneladas, de las que un 12,5% se destinaron a los mercados exteriores, especialmente a la UE, afianzando la presencia de la Compañía en los mercados limítrofes.

Durante el Ejercicio se han realizado nuevas inversiones para mejorar los sistemas productivos, optimizar costos operativos, aumentar la calidad de los productos finales y reducir el impacto medioambiental de los procesos.